
比尔·梅 曾 是
美国最有名的花样
游泳男选手，多次夺
得全美花游双人冠
军 ，但 因 为 性 别 原
因，被许多国际大赛
拒之门外。在 2004 年
参加雅典奥运会无望
之后，比尔选择了退
役。当 2014 年底，国际

泳联决定在喀山世锦赛加入混
合双人的项目后，离开花游赛
场 10 年之久的他毫不犹豫地选
择了回归。

“我没想到我还能等到这一
天。我完全没有考虑过我的年
龄，或者复出会有多么辛苦，我
想到的只是我要回来，我爱花
游。”比尔说。他还保持着好身
材，但头发已有几分稀疏。

从 10 岁那年爱上花样游泳
开始，比尔就知道自己选择了一
条少有人走的路。“当时我参加
学校的游泳课，我姐姐参加游泳
课之后的花游课，如果不和她一
起参加花游，我就得在泳池外面
干等着，我就这样开始了花游。”
他说，“当时有很多同学和家长
拿我开玩笑，觉得这不是男孩子
应该做的。”

主席亲自带队，28 位球星全体
集合，皇马开启了第四次中国行。
从当年小贝、齐达内、罗纳尔多的

“银河战舰”，到现在 C 罗、贝尔、J 罗
等人的“银河战舰2”，不变的是皇马
阵中依旧巨星云集，中国球迷的真
情不减。但与 12 年前不同，皇马此
次中国行，目的不仅仅只是跑单帮
式的商业赛，他们期待在中国蓬勃
的足球热潮中，分得更大的一杯羹。

从周一在广州，周四到上海，皇
马将分别与米兰双雄进行2015年国
际冠军杯的比赛。早在5月份，这两
场比赛的门票就被抢完，目前皇马
即将下榻的上海某宾馆房费已经被
炒到了一晚上一万元了。

昨日，皇马主席弗洛伦蒂诺亲自
带队，包括C罗在内的皇马28位球星
悉数现身杭州发布会现场。这并不
是一次单纯的赛事发布会，皇马与天
猫国际宣布达成战略合作伙伴关系，
皇马海外旗舰店正式入驻天猫国
际。未来，阿里巴巴还将帮助皇马在中
国市场开展一系列商业计划。此次中国
行，两场比赛将会给皇马带来700万欧
元的收入，但这并不是此行的全部目
的，“皇马中国行4”，已经从简单参与商
业比赛，升级为深度吸金之旅。

不仅是皇马，今年夏天，包括拜
仁、瓦伦西亚、国际米兰、AC米兰、马
德里竞技、尤文图斯和拉齐奥等多个
球队集体来到中国，希望推动一系列
商业合作计划。在皇马之前，拜仁在
今年 5 月底就成为第一个入驻天猫
国际的欧洲顶级球队。

除了在足球领域，今年 6 月，
NCAA 专程来华洽谈合作。今年夏
季，NBA 球星科比将与天猫国际合
作推出自传纪录片《Muse》。业内人
士分析，这两年国际顶级球队纷纷感
受到了中国体育温度的上升，他们把
中国视为其国际化战略的最重要市
场，急于跑马圈地。另外，中国政府去
年以来连续出台利好政策，国务院
2014年10月发布的《关于加快发展体
育产业促进体育消费的若干意见》提
出，中国体育产业总规模要从2012年
的约9500亿元上升到2025年的5万
亿元，市场空间非常巨大。 都快

比尔·梅成为首位花游男子世界冠军
水中芭蕾，从此不再只属于女性

玩转花游别再大惊小怪
正在俄罗斯喀山举行的2015年
世界游泳锦标赛上，花样游泳项
目增加了男女混合双人技术自
选、混合双人自由自选两个项
目，这是男子首次亮相花游世
界比赛。昨晨花样游泳混双
技术自选比赛，美国的克里
斯蒂娜·琼斯/比尔·梅以
0.2122 分的微弱优势战
胜了夺冠热门俄罗斯组
合，比尔·梅也成为史上
首位花游男子世界冠
军。36岁的美国名将
比尔·梅看到大屏幕上
的分数时恍惚了一下：
“我不敢相信这是真
的。对我来说，好像
是一个做了很久很
久的梦，今天终于
梦想成真。”

花样游泳作为一
项“美不美，看大腿”
的项目，男运动员的
美感肯定会有先天的

欠缺，但他们的优势在于腿部力
量。除此之外，花游运动员的肺活
量也相当重要，男人自然也具备先
天优势。

早在2000年，国际泳联就通过
了男子花样游泳的立项申请。在
美国、加拿大、法国等国，就经常可
以看到男子选手参与花样游泳的
比赛。在2000年的全国游泳锦标
赛上，上海花游队曾有两名男选手

参赛，给观众留下了深刻的印象。
2009年，意大利米兰举办了首

届男子花样游泳世界杯，当时有12个
国家参赛。英国伦敦还有一个男子
花游团体“游泳天使”，曾上书国际奥
委会、国际泳联，声讨花样游泳项目

“明目张胆的不平等和不公平”。
本次喀山世锦赛，参加混合花

样游泳项目的不乏名将。38岁的
西班牙女子名将门瓜尔宣布复出，
与年仅 19 岁的男选手里贝斯搭
档，将出战自由自选项目。日本32
岁的安部笃史曾是一名游泳运动
员，因为看了一部讲述男生练习花
游的电影《水男孩》，改练花游并成
为日本花游队的首位男子运动员。

在这个被女性占据的
项目中，比尔成为首位赢
得全美冠军的男选手，还在
1999 年被选为美国花游年
度最佳运动员。得知混合
双人项目进入世锦赛后，在
拉斯维加斯一家俱乐部做演
员的比尔立刻找到了他的老
搭档、已经38岁的安德伍德，
两人决定参加双人自由自
选。比尔还找到了参加过北京
奥运会的琼斯，和她配对参加
双人技术自选：“安德伍德和我
1998 年就在一起比赛，我们之
间有一种默契，参加世锦赛也是

我们从那时起的梦想。琼斯和
我身高、体型相近，我们更适合
参加技术自选。”27 岁的琼斯表
示：“这是比尔应得的。他这些
年还坚持在俱乐部训练，并且一
直关注着美国花游。”

首次亮相的花游混双项目
是本届世锦赛最受关注的项目
之一，男选手的表现有的充满力
量、有的柔美动人，极富观赏
性。“我从不觉得男选手从事花
游是件奇怪的事，人们不应该把
花游仅仅看作是关于化妆和漂
亮的服饰，事实上花游要展示的
是一种运动精神。”比尔说。

获得银牌的俄罗斯选手亚历
山大·马尔塞夫说自己是俄罗斯
唯一的一个男性花游选手，“我希
望人们可以通过世锦赛了解这个
项目，了解我们在做什么，从而让
更多的男运动员愿意参与进来。”
他说。

比尔说：“让男选手加入世
锦赛可以推动花样游泳的发展，
我期待未来有越来越多的花游
比赛向男选手敞开大门，也希望
有越来越多的男选手从事这个
美好的项目。如果 2020 年东京
奥运会可以引入混双的话，我要
坚持到那个时候。”

10岁开始爱上花游
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花游展示的是运动精神

男人练花游 有先天优势

■延伸阅读
中国不参加
因为男选手缺乏

由于男选手的缺乏，中国队
缺席了喀山游泳世锦赛新增的
花游混双项目。中国游泳运动
管理中心水花部主任李向东表
示，混双项目确实会提高花游的
推广和普及，不过在国内还需要
一步步开展：“我们以前有男选
手练习花游，现在花游俱乐部里
也有男孩子。不过有这个比赛
项目，大家才会去练。没有这个
比赛项目，大家就只是玩一玩。
国内高水平的竞技体育，还是以
奥运目标去攻坚的，以前没有这
个项目的比赛，我们不会有意练
习这个。”综合


